PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 120/Viernes 18 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

• Elecciones generales en Holanda.

DE LA PRENSA

• Colombia: traspaso de poder, herencia de guerra. (La Jornada).

DE CUBA

- <u>La contienda inevitable</u>, titula Fidel su nueva Reflexión. EFE/NTX/DPA
- Paraguayos llaman a sumarse a lucha por los Cinco. PL
- "Bajan expectativas sobre próxima ronda migratoria Cuba-EE.UU." REU/AFP
- Moratinos respalda diálogo entre el Vaticano y las autoridades cubanas. EFE
- Integrante de grupúsculo critica "por excluyente" papel de interlocución de la Iglesia. ANSA
- "Diálogo gobierno-Iglesia suscita simpatías pero también recelos". DPA/AFP
- Iglesia quiere visita del Papa en el 2012. AP
- Constituyen el Comité Preparatorio del XVII FMJE. XINHUA
- Alude a los plenos del Partido realizados en Matanzas y Varadero. XINHUA
- Llaman a incrementar las medidas de ahorro energético ante situación crítica. EFE
- Experto advierte sobre "fragilidad" de Cuba ante efectos de cambio climático. EFE
- Intervienen en Nicaragua a más de 65 mil pacientes mediante Operación Milagro. XINHUA
- Asegura entrenador que selección femenina de voleibol "ya salió de bache". AFP

DEL MUNDO

- "Alojamiento, infraestructura y medio ambiente, grandes retos del futuro Haití". EFE
- Países de ALBA hablarán de interculturalidad en Ecuador. EFE
- Embajador tilda de "triste teatro" audiencia en EE.UU. sobre libertad de prensa. EFE
- Inicia labores Comisión de Alto Nivel de OEA para Honduras. NOTIMEX
- Ecuador reconocerá al gobierno de Honduras "cuando haya condiciones para hacerlo". EFE
- Candidato Mockus sin posibilidades de ganar en Colombia, según encuestas. ANSA
- Fustigan en Cámara de Representantes al Director Ejecutivo de BP. NTX/EFE
- Comenta Cancillería rusa próxima visita de Medvedev a EE.UU. ITAR-TASS
- "Kirguistán, un país al borde de la anarquía". AFP
- Consideran "seguros" sólo 9 de los 364 distritos de Afganistán. ANSA
- Presidente chino asistirá a Cumbre del G-20 en Toronto. EFE
- Reafirman Washington y Seúl su "firme" alianza. EFE

ELECCIONES GENERALES EN HOLANDA

Belkys Lay Rodriguez. Dpto. de Relaciones Internacionales. CCPCC

En el contexto de la irrefrenable crisis que abate a las principales economías europeas, tuvo lugar en Holanda este 9 de junio las elecciones generales, mediante la cual se vota al primer ministro y al nuevo gobierno de ese país.

Los comicios se realizaron con un año de antelación como resultado de la crisis política que llevó a la ruptura de la coalición de gobierno, integrada por: cristiano-demócratas, laboristas y socialistas.

El punto de inflexión entre las principales fuerzas que integraban la coalición lo constituyó la oposición de los laboristas a la decisión del entonces Primer Ministro J. P. Balkenende de aceptar una nueva prórroga, —por solicitud oficial de la OTAN y presiones solapadas de los EE.UU.— de la presencia de fuerzas militares de los Países Bajos en la provincia de Uruzgan, Afganistán.

La decisión del líder laborista Job Cohen, en febrero del 2010, de abandonar la coalición de gobierno obligó a crear un gabinete provisional y convocar a elecciones anticipadas. Realmente esta secuencia de acontecimientos favoreció el ascenso del Partido Laborista (PVDA), pero sobre todo del Partido Liberal (VVD) organización conservadora también de derecha.

Sin embargo, durante los tres escasos meses transcurridos desde la convocatoria a elecciones los principales conflictos se concentraron en: la situación económica que atraviesa ese país, con un escaso 0,7 % de crecimiento del PIB, disminución de los impuestos a los ricos, recortes al presupuesto estatal, extensión a la edad de jubilación y en especial lo referido a una mayor seguridad y adecuada integración de la inmigración en la sociedad holandesa, lo que condujo al auge del Partido de la Libertad (PVV) de tendencia xenófoba.

El resultado del conteo de las urnas culminó casi parejo para liberales y laboristas quienes alcanzaron respectivamente 31 y 30 asientos al Parlamento, formado por 150 legislativos. Mientras los ultranacionalistas del PVV quedaron en un tercer lugar con 24 escaños.

Para los medios ha sido importante destacar como principales ganadores a los liberales y la extrema derecha. Esos partidos lograron un ascenso realmente significativo en estos comicios. Si comparamos sus resultados en los dos últimos eventos electorales (2007 y 2010) comprobamos que cada una de estas fuerzas logró un incremento de 9 y 15 escaños, consiguiendo, incluso, los conservadores ubicarse a la cabeza del nuevo gobierno.

Por otro lado, los socialistas -principales beneficiados de los comicios del 2007, al avanzar hasta el punto de convertirse en la tercera fuerza por su representación parlamentaria-, en esta ocasión redujeron en 10 sus diputados al Parlamento.

De tal suerte, el escenario descrito conformaría un gobierno un tanto más inestable y frágil que en la etapa precedente. Considerando que una de las principales regularidades del sistema político de Holanda ha sido la conformación de amplias coaliciones integradas por partidos de diversas corrientes políticas –al menos en el diseño programático y discurso electoral–, las posiciones un tanto más radicales y neoliberales de los actuales vencedores podría dificultar los acuerdos entre las diferentes fuerzas.

Los liberales identifican que en una coalición con los laboristas les sería mucho más difícil la aplicación de su proyecto, de inmediata austeridad económica. Para dar cumplimiento a ello, proponen una reducción drástica del gasto social y una disminución de los impuestos para los más ricos. A su vez, desde el punto de vista internacional pretenden limitar el poder de la UE y recuperar cuotas de soberanía para Holanda, y así mismo, limitar la inmigración.

Por tal razón, aunque la propuesta de una coalición en que estén presentes los laboristas es considerada la más lógica y probable, no se descarta que finalmente se alcance un pacto entre liberales, demócrata-cristianos y la ultraderecha. Tal agrupación de fuerzas políticas representaría el escenario más extremo y conservador.

Sin embargo, no debemos olvidar que "la amplitud" de posiciones de los reformistas y el proceso de corrimiento hacia posiciones de derecha, así como el abandono de los postulados fundacionales de los socialdemócratas les han llevado a asumir posiciones tan liberales en el plano económico como los conservadores. Los laboristas holandeses abogan en la actualidad por recortes de gasto y restricciones a la inmigración, lo cual no haría incompatible su participación en una coalición con los liberales.

En cualquier caso, el resultado de estas elecciones pudiera llevar a un largo período de negociaciones para conformar la coalición que encabezará, seguramente, **Mark Rutte**, líder de los liberales holandeses en los próximos cuatro años. Por otro lado, la coalición que de esas negociaciones resulte tendrá ciertamente un derrotero de carácter más conservador para este país.

LA JORNADA (Versión digital)

17 de junio de 2010

MÉXICO

COLOMBIA: TRASPASO DE PODER, HERENCIADE GUERRA

Jorge Morett Sánchez

Tras ocho años de encabezar la presidencia de Colombia, a la que accedió con apoyo de los jefes paramilitares, según confesión de ellos mismos, Álvaro Uribe Vélez fue impedido de buscar una segunda reelección. Sin embargo,

todo parece arreglado entre las cúpulas colombianas y sus socios de Estados Unidos para que el ex ministro de Defensa Juan Manuel Santos sustituya a su antiguo superior jerárquico.

Dos son los objetivos centrales que busca este relevo:

Continuar con la llamada política de "seguridad democrática", que utiliza como excusa una supuesta "lucha contra el terrorismo y el narcotráfico" para justificar la guerra por cualquier medio, lo que ha significado verdaderos y reiterados abusos de poder, así como la violación sistemática de los derechos humanos, en particular los de sus connacionales, pero también los de muchos otros latinoamericanos, entre ellos los cuatro mexicanos asesinados en territorio de Ecuador, el primero de marzo de 2008, y los de la sobreviviente Lucía Morett.

Garantizar a Uribe, a Santos y a sus funcionarios cómplices, desde policías y militares hasta legisladores, las condiciones de impunidad ante los graves delitos que han cometido para evitar la acción de la justicia, tanto en Colombia como en tribunales internacionales.

Uribe ha impulsado durante su gobierno una política belicista contraria al diálogo y la paz, mediante una guerra que ha ocasionado mayor subordinación hacia Estados Unidos, la muerte de miles de sindicalistas, defensores de derechos humanos y campesinos, así como el desplazamiento de millones de personas que han perdido sus tierras, arrasadas por la fumigación con productos tóxicos o por "una ofensiva de la gran minería transnacional", lo cual también "va acompañado de militarización", como indica el ex ministro Camilo González Posso, presidente del Instituto de Paz (La Jornada, 30/5/10).

Uribe y Santos son responsables de la violencia, cuya criminalidad se manifiesta en hechos recientes, como el macabro hallazgo de una fosa clandestina con miles de cadáveres; la revelación de los llamados falsos positivos, tema que ha significado para los militares recibir "compensaciones de guerra" asesinando a jóvenes, a quienes disfrazan de guerrilleros; la reactivación de grupos paramilitares que cometen atrocidades inimaginables. El terrorismo de Estado en Colombia ha provocado mayor inseguridad, pobreza, desempleo y constantes amenazas a los movimientos sociales, sin que el narcotráfico, que dicen combatir, disminuya en ese país.

Una de las gravísimas violaciones al derecho internacional y a las garantías fundamentales cometidas por el régimen de Uribe es el ilegal ataque militar a Ecuador el primero de marzo de 2008. La invasión, apoyada por la CIA y con los recursos estadounidenses de la base militar de Manta (Ecuador), fue una provocación para regionalizar el largo conflicto colombiano, creando el problema geopolítico más grave de la historia reciente de América Latina. Diez sofisticadas bombas de fragmentación de 500 libras fueron dirigidas satelitalmente para causar la muerte.

Se cometieron flagrantes violaciones a tratados internacionales, incluso en situaciones de guerra, ya que se mató por la espalda a heridos; se torturó, vejó sexualmente y abandonó a las sobrevivientes, quienes hoy son testigos de delitos de lesa humanidad. Esta agresión nos afectó directamente, pues entre las 26 personas asesinadas están los mexicanos Juan González, Verónica Velásquez, Soren Avilés y Fernando Franco. Lucía Morett, quien fue herida y torturada por militares colombianos, enfrenta una feroz persecución política de Uribe y sus aliados en varios países (incluido México).

Uribe y Santos reconocen haber ordenado el ataque a Ecuador, por tanto, son asesinos confesos. En su guerra preventiva no hay razones legales, son actos de poder y de fuerza, al amparo del gobierno más poderoso del planeta.

Hoy, en los debates por la presidencia colombiana, el tema de la masacre de Sucumbíos ha estado presente. Santos reiteró que se siente orgulloso de esa incursión y señaló que la repetiría, con lo que muestra que la legalidad y el derecho internacional le importan muy poco.

¿Qué legalidad y legitimidad moral tiene el gobierno colombiano para haber formulado en Bogotá un proceso judicial contra Lucía Morett en ausencia, sin su conocimiento y sin el de la Secretaría de Relaciones Exteriores, según información de ésta? ¿Qué derecho tiene Colombia a juzgar a una ciudadana mexicana por su presencia en Ecuador?

¿Qué jurisdicción y legalidad tiene Colombia para haber pedido la circular roja de Interpol contra Lucía Morett? ¿Por qué esta circular se mantiene vigente mientras Interpol ha rechazado la solicitud ecuatoriana de ficha roja contra Santos, aduciendo motivos políticos en el pedido?

Santos está a punto de llegar a la presidencia de su país, mientras Lucía Morett, sin la efectiva protección de nuestro gobierno, sigue bajo la incertidumbre de ser apresada y enfrenta de manera desproporcionada la violencia del Estado colombiano y de todos aquellos a los que éste ha comprado, incluyendo a seudoperiodistas.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 JUN (EFE).- El Mundial de Sudáfrica parece haber aumentado la afición al fútbol del ex presidente de Cuba Fidel Castro según se desprende de sus últimos artículos y hoy pronostica que entre Argentina, Brasil, Alemania, Inglaterra y España está el campeón del torneo.

Los medios oficiales de la isla publican este jueves una nueva "Reflexión" del líder cubano titulada "La contienda inevitable", donde alterna opiniones sobre política internacional como la tensión entre las dos Coreas o la posibilidad de que Israel ataque a Irán con otras consideraciones sobre el campeonato de fútbol.

"Habiendo presenciado ya los encuentros entre los equipos más prestigiosos en solo seis días, y aplicando mis poco confiables puntos de vista, me atrevo a considerar que entre Argentina, Brasil, Alemania, Inglaterra y España está el campeón de la Copa", dice Castro.

Insiste en destacar las figuras de los argentinos Maradona y Messi, admite que ya distingue el papel de cada uno de los once jugadores de los equipos y confiesa que en el fútbol antes "no veía más que personas corriendo en el extenso campo de una puerta a otra".

En su seguimiento al Mundial 2010, el líder de la Revolución cubana, de 83 años, ha podido conocer que la nueva pelota de fútbol es de "geometría variable en el aire, más veloz y rebota mucho más".

"Los propios jugadores, comenzando por los porteros, se quejan de estas nuevas características, pero incluso los delanteros y la defensa también se quejan y bastante, ya que la bola va más rápida y toda su vida ellos aprendieron a manejar otra. Son los dirigentes de la FIFA quienes deciden sobre el asunto en cada Copa Mundial", agrega Castro.

"Los impactantes acontecimientos de la Copa Mundial de Fútbol en Sudáfrica, en el curso de unos breves días, han captado nuestras mentes", dice el ex presidente cubano quien advierte que "desgraciadamente, por otro lado, en la esfera política el camino está saturado de enormes riesgos".

Entre ellos destaca la escalada de tensión en las dos Coreas tras el hundimiento del buque surcoreano "Cheonan" y un eventual ataque de Israel a Irán por el conflicto nuclear, ambas amenazas alentadas en su opinión por Estados Unidos.

"Entre juego y juego de la Copa Mundial de Fútbol, las diabólicas noticias se van deslizando poco a poco, de modo que nadie se ocupe de ellas", concluye Fidel Castro su nuevo artículo.

Fidel Castro se encuentra desde 2006 apartado de la vida pública por una enfermedad que le llevó a ceder el poder a su hermano Raúl, aunque todavía es el secretario del gobernante Partido Comunista.

LA HABANA, **17 JUN (NOTIMEX).-** El ex presidente cubano Fidel Castro acusó hoy a Estados Unidos de presionar a Israel para que ataque las instalaciones productoras de uranio enriquecido en Irán.

'En medio del ambiente deportivo y alegre, el cielo se ensombrece cada vez más', subrayó el ex mandatario cubano para luego asegurar que las intenciones de Estados Unidos 'son obvias desde hace rato' a medida que su gobierno actúa obligado por sus propios designios sin alternativas posibles.

El propósito del gobierno de Barack Obama es atacar, a través de Israel, las instalaciones de uranio iraní utilizando los más modernos aviones y el sofisticado armamento que 'irresponsablemente' le suministra la superpotencia.

Estados Unidos, señala el artículo de Castro, le sugirió a Israel, que no tiene fronteras con Irán, solicitar de Arabia Saudita permiso para sobrevolar un largo y estrecho corredor aéreo, acortando la distancia entre el punto de partida de los aviones atacantes y los objetivos a destruir.

'Según el plan, que en partes esenciales ha sido divulgado por la Inteligencia de Israel, oleadas de aviones atacarán una y otra vez para machacar los objetivos', puntualizó.

Recordó que el pasado sábado 12 de junio, importantes órganos de la prensa occidentales publicaron la noticia sobre un corredor aéreo concedido por Arabia Saudita a Israel, previo acuerdo con el Departamento de Estado norteamericano.

El corredor aéreo, asegura, tiene como objetivo realizar ensayos de vuelo con los caza bombarderos israelitas para atacar sorpresivamente a Irán.

Asegura que Estados Unidos no ha dicho 'una palabra' solo para reflejar más que nunca su deseo ardiente de barrer el gobierno nacionalista que dirige a Irán.

LA HABANA, 17 JUN (DPA) - El líder histórico cubano, Fidel Castro, advirtió sobre una "escalada de tensiones" a escala mundial, en un editorial titulado "La contienda inevitable", que publica hoy el diario oficial "Granma".

Castro, de 83 años, se refiere a la tensión entre la dos Coreas después del hundimieno del buque "Cheonan" y un eventual ataque de Israel a Irán por el conflicto nuclear, ambas amenazas, en su opinión, "alentadas por Estados

Unidos".

"Hemos conocido la forma sinuosa y artera del actuar de Estados Unidos... las enormes riquezas acumuladas a costa de la inmensa mayoría de su pueblo trabajador y los del resto de mundo", dice el ex presidente cubano.

Para el primer secretario del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), "un poco más difícil es desentrañar los proyectos siniestros de quienes tienen en sus manos el destino de la humanidad, pensando absurdamente que se puede imponer semejante orden mundial".

Además de señalar que "desgraciadamente, por otro lado, en la esfera política el camino está saturado de enormes riesgos", dice que lo que no tiene ya "retroceso posible" es el hundimiento del "Cheonan", buque insignia de la marina surcoreana.

Castro califica de "obvias desde hace rato" las intenciones de Estados Unidos "a medida que su gobierno actúa obligado por sus propios designios sin alternativas posibles".

"Sus propósitos -acostumbrados a la imposición de sus designios por la fuerza- son que Israel ataque las instalaciones productoras de uranio enriquecido de Irán", añade.

En ese sentido afirma que "según el plan, que en partes esenciales ha sido divulgado por la inteligencia de Israel, oleadas de aviones atacarán una y otra vez para machacar los objetivos".

"Entre juego y juego de la Copa Mundial de Fútbol, las diabólicas noticias se van deslizando poco a poco, de modo que nadie se ocupe de ellas", concluye Castro su reflexión.

ASUNCIÓN, 17 JUN (PL) Paraguayos participantes en un encuentro de solidaridad con cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos llamaron en esta capital a sumarse a la lucha por liberarlos.

A la ceremonia organizada por la Coordinadora Paraguaya de Solidaridad con Cuba, asistieron estudiantes, profesores, amigos y personal diplomático de las embajadas de Cuba y Venezuela.

Los asistentes recibieron explicaciones sobre la violación de los derechos humanos y transgresiones legales de la justicia norteamericana, de su Constitución y del derecho internacional, cometidas contra Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González.

Ellos resultaron detenidos y sentenciados en Miami por alertar al pueblo cubano sobre acciones terroristas planificadas por grupos que radican en el sur de la Florida.

Después de la proyección del documental Cinco hombres, una historia , el doctor Joel Filártiga explicó las medidas adoptadas por Cuba contra las organizaciones que actúan con el apoyo y consentimiento de Washington.

También se refirió a las numerosas agresiones que por más de 50 años realizaron esos grupos contra la nación caribeña.

El abogado Carlos Verón apuntó que el principal vicio del proceso contra los Cinco antiterroristas, estriba en la decisión de desarrollar su juicio en Miami, un escenario contaminado por la propaganda anticubana.

Verón expresó que "se han quebrado derechos y garantías a los que son privados de libertad" como es el hecho de prohibir visitas en los primeros 17 meses de cárcel y luego en los casos de Gerardo Hernández y René González, impedir que vean a sus esposas.

La coordinadora nacional por la libertad de los Cinco, Ligia Prieto, afirmó que hoy más que nunca el caso "requiere la actuación de todos nosotros" para hacer cumplir el derecho internacional.

Prieto convocó a una gran movilización en agosto próximo en favor de los prisioneros caribeños como parte del IV Foro Social de las Américas que tendrá lugar en Asunción.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, JUN 17 (REUTERS) - Delegaciones de Cuba y Estados Unidos se reunirán el viernes en Washington para una nueva ronda del diálogo migratorio, en medio de bajas expectativas y falta de progreso en las relaciones entre ambos países.

Un importante peso en el encuentro tendrá el caso de Alan Gross, un contratista estadounidense encarcelado desde diciembre en La Habana por sospechas de espionaje.

Diplomáticos estadounidenses en la capital cubana han advertido que es probable que muy poco salga de las conversaciones previstas para el 18 de junio, porque las relaciones entre Estados Unidos y Cuba están básicamente en punto muerto hasta que Gross sea liberado.

Para marcar la importancia del caso de cara a la reunión, la secretaria de Estado, Hillary Clinton, se reunirá con la esposa de Gross, Judy, el jueves en Washington y emitió una declaración en que afirma que diplomáticos estadounidenses presionarán nuevamente el viernes por su liberación.

"Vamos a subrayar que la prolongada detención de Alan Gross está dañando las relaciones entre Estados Unidos y Cuba", dijo Clinton. "Estados Unidos consideraría favorablemente la liberación de Alan Gross para que pueda volver con su familia", agregó.

Ambas partes se han reunido en dos ocasiones previas desde que el mandatario Barack Obama asumió la presidencia.

Como han hecho anteriormente, los negociadores discutirán las formas de mantener una migración ordenada sobre la base de un acuerdo de hace 16 años, que busca evitar un éxodo como el del Mariel en 1980 y la ola de balseros de 1994.

Entre otras cosas, Cuba ha pedido llevar más personal consular a Washington, mientras que el Gobierno estadounidense está presionando para poner fin a las restricciones de viajes para los diplomáticos de ambos países.

Cuba también ha hecho un llamado a Washington para que abandone su política migratoria hacia la isla, que ofrece un tratamiento preferencial a los cubanos que llegan a las costas de Estados Unidos. La Habana sostiene que la política de "pies secos, pies mojados" fomenta las salidas ilegales.

Las conversaciones migratorias fueron reanudadas por Obama en julio pasado en Nueva York después que habían sido interrumpidas por su predecesor George W. Bush en el 2004.

La primera ronda se produjo cuando Obama levantó las restricciones de viajes a la isla para los cubanoestadounidenses y en momentos en que hizo público su interés de "relanzar" las relaciones con Cuba.

Pero para la segunda ronda, celebrada en La Habana en febrero, el ambiente era más sombrío y oscuro por el arresto de Gross y meses de dura retórica.

La delegación estadounidense produjo entonces una airada reacción de Cuba al reunirse con disidentes.

DECADAS DE HOSTILIDAD

Ambas partes, incapaces de superar cinco décadas de hostilidades, se acusan mutuamente de no hacer lo suficiente para favorecer las relaciones y el caso Gross amenaza con desbaratar los pocos avances conseguidos hasta ahora.

"Las conversaciones migratorias tienen el potencial de servir como un medio para la solución del antiguo diferendo entre ambos países", dijo Paul Wander, un experto en política cubana del Diálogo Interamericano, en Washington.

"Pero es poco probable que ocurra porque el desarrollo diplomático real sigue obstaculizado por el hecho de que ambos países sienten que la pelota está en el lado del contrario", agregó.

Gross, de 60 años, ha permanecido detenido desde que fue capturado en el aeropuerto de La Habana en diciembre, acusado de distribuir equipos de comunicación satelital prohibidos a disidentes cubanos.

Funcionarios estadounidenses dijeron que Gross sólo suministraba acceso a Internet a la comunidad de judíos, pero admitió que trabajaba para un programa financiado por Washington que busca promover la democracia en la isla de Gobierno comunista y entró con visa de turista sin declarar su objetivo.

Estados Unidos reiteradamente ha reclamado su liberación, pero Cuba ha permanecido en silencio exceptuando algunas declaraciones para acusarlo de espionaje o decir que ha cometido "delitos graves".

Gross permanece bajo investigación y Cuba aún no ha presentado oficialmente cargos en su contra, dijeron funcionarios cubanos.

Una fuente cercana al caso, que pidió no ser identificada, dijo que la afirmación de las autoridades de la isla de que sigue bajo investigación es "una excusa". "Es hora de participar en un diálogo y trabajar hacia una solución", afirmó

Un diplomático estadounidense en La Habana dijo que las conversaciones del viernes ofrecen a Estados Unidos una nueva oportunidad de alegar sobre el caso de Gross directamente a funcionarios cubanos, lo que demuestra la importancia de mantener el canal de comunicación abierto.

Sin embargo, admitió que la falta de progresos entre los dos países es agotadora.

"Pienso que ambas partes están decepcionadas de que las cosas no se hayan movido más rápido", dijo.

WASHINGTON, 17 JUN 2010 (AFP) - La secretaria de Estado, Hillary Clinton, afirmó este jueves que la prolongada detención de un contratista estadounidense en Cuba le hace daño a los contactos entre ambos países, que este viernes sostendrán una nueva jornada de diálogo migratorio.

Durante esa tercera ronda de negociaciones migratorias en Washington, "les subrayaremos que la prolongada detención de Alan Gross está dañando las relaciones entre Estados Unidos y Cuba", señaló en un comunicado Clinton, quien este jueves se reunió con la esposa del contratista detenido.

"Estamos profundamente preocupados por su bienestar y débil salud, y hemos usado todos los canales disponibles para presionar por su liberación. Como le dije a su familia hoy, continuaremos haciéndolo", dijo Clinton.

Gross, de 60 años, fue detenido el 4 de diciembre, cuando se encontraba en Cuba proporcionando celulares y computadoras portátiles a grupos judíos, empleado por una empresa subcontratada por el Departamento de Estado.

Según La Habana, Gross cometió delitos "graves" al servicio de la "política subversiva" de Estados Unidos y continúa "bajo investigación", según afirmó el miércoles el canciller cubano, Bruno Rodríguez.

Cuba y Estados Unidos carecen de relaciones formales desde hace casi medio siglo, pero bajo el gobierno de Barack Obama, quien ha realizado algunos gestos hacia La Habana, retomaron negociaciones migratorias y de intercambio postal.

Clinton describió a Gross como un "profesional dedicado con una historia extensa en proveer asistencia y apoyo a las comunidades desfavorecidas en docenas de países".

La jefa de la diplomacia estadounidense dijo estar "satisfecha" de haber podido recibir este jueves a familiares de Gross en el Departamento de Estado

La liberación del contratista sería vista "favorablemente" por Estados Unidos, agregó Clinton.

El caso de Gross, junto a otros hechos, como la condena de Washington a la muerte en febrero del preso opositor cubano Orlando Zapata tras una larga huelga de hambre, han llevado a Washington y La Habana a

recrudecer sus críticas mutuas.

El jueves, el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, señaló que una mejor relación de Cuba con Estados Unidos dependerá de los pasos que dé La Habana para respetar las libertades y derechos humanos de su población.

BRUSELAS, 17 JUN (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos, respaldó hoy el diálogo que está manteniendo la Iglesia católica con las autoridades cubanas y que incluye la situación de los presos políticos.

Moratinos fue preguntado por la posibilidad de que próximamente sean liberados algunos de esos presos, tras firmar en Bruselas un acuerdo entre la UE y Georgia para agilizar la concesión de visados europeos a los ciudadanos de este país.

El jefe de la diplomacia española dijo que se siguen manteniendo conversaciones con las autoridades cubanas y recordó además que el responsable de Exteriores del Vaticano, Dominique Mamberti, se encuentra de visita en Cuba.

Una visita que dijo que se enmarca en el diálogo existente entre la Iglesia católica y el régimen cubano.

"Seguimos trabajando en ello", se limitó a recalcar Moratinos ante los avances que pueda haber respecto a los presos políticos.

Ayer, según explicó el titular de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, durante la visita de Mamberti a su país, el diálogo entre el Gobierno de Raúl Castro y el Vaticano se ha afianzado porque se dan "todas las condiciones" para seguir sus "fructíferos intercambios".

Un diálogo que, de momento, ha logrado la excarcelación de Ariel Sigler, un disidente enfermo, y el acercamiento de otros seis a penales de sus provincias de origen.

LA HABANA, 17 (ANSA) - El opositor Oswaldo Payá criticó hoy por excluyente y no transparente el papel de interlocución que llevan a cabo miembros de la Iglesia con el gobierno para la liberación de presos políticos.

En un comunicado, Payá, coordinador del Movimiento Cristiano Liberación, considera que "nadie debe pretender ser actor político desde la Iglesia, porque convierte a la Iglesia en parte política".

Los cubanos "no deben quedar como espectadores de esa u otra negociación o interlocución, sino que ya deben disponerse a ser protagonistas de su liberación", afirma.

Emilio Aranguren, obispo de Holguín, rechazó en rueda de prensa que los obispos tengan "ese sentido de exclusión como si fuésemos los únicos que estamos en estos momentos en disposición de realizar este tipo de conversación".

El cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, y Dionisio García, presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba (COCC), se reunieron el 19 de mayo con el presidente, Raúl Castro, ante quien intercedieron por la liberación de presos políticos.

"Es una situación coyuntural que viene caminando desde hace ya varios años en diferentes encuentros que se han ido sosteniendo y que en estos momentos ante la situación que brotó se convirtió en motivo para una concreción de sentarse a la mesa y de conversar sobre temas específicos", añadió Aranguren.

El obispo de Holguín preside la Comisión Nacional de Justicia y Paz de la COCC, organizadora de la X Semana Social Católica, inaugurada este miércoles en La Habana.

LA HABANA, 17 JUN (DPA) - La Iglesia católica de Cuba negó hoy considerarse a sí misma como un interlocutor único y excluyente para conversar con el gobierno del presidente Raúl Castro sobre los opositores presos en la isla, al tiempo que se mostró dispuesta a ampliar dicho diálogo también a otros ámbitos.

"Creo que en ningún momento los obispos de Cuba, ni dentro de los obispos ninguno en particular, tengamos ese sentido de exclusión, como si fuésemos los únicos que estamos en estos momentos en disposición de realizar este tipo de conversación", afirmó a la prensa el obispo de Holguín, Emilio Aranguren, en respuesta a críticas de un opositor cubano.

El líder del Movimiento Cristiano de Liberación y Premio Sajarov de Derechos Humanos Oswaldo Payá había criticado que los obispos "acepten el papel de ser interlocutores únicos del gobierno aquí en Cuba, aceptando y practicando así la condición de exclusión que impone el propio gobierno". Payá afirmó además que la disidencia "es mucho más que un tema que pueden tratar el gobierno y representantes de la Iglesia" sin escuchar a los propios opositores.

Castro y el cardenal arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, mantuvieron una conversación el 19 de mayo, a raíz de la cual las autoridades excarcelaron el pasado fin de semana al opositor enfermo Ariel Sigler y trasladaron a prisiones más cercanas a sus familias a otros 12 disidentes presos.

Dichos movimientos se produjeron en vísperas de la llegada a Cuba del ministro de Relaciones Exteriores del Vaticano, Dominique Mambertí, quien realiza una visita oficial a la isla desde el martes por la noche. Tras reunirse el miércoles con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, el arzobispo francés se felicitó porque, según dijo, "ya se ven los frutos" del diálogo con el gobierno.

Emilio Aranguren, quien también preside la comisión "Justicia y Paz" de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba, afirmó que las conversaciones entre la Iglesia y el gobierno acerca de los disidentes presos son "una

situación coyuntural" que "ante la situación que brotó, se convirtió en motivo para una concreción de sentarse a la mesa y conversar sobre temas específicos".

Al mismo tiempo, destacó que en dichas conversaciones la Iglesia ejerce "un papel de servicio", que está dispuesto a ampliar a otras áreas. "En este momento, éste es el servicio que hemos podido prestar, que estamos en disposición de prestar. Si en un momento determinado hay otros contenidos para seguir adelante en este servicio (...), bendito sea", añadió.

Dominique Mamberti asistió por la mañana a las sesiones de la Décima Semana Social Católica, en la que expertos de dentro y fuera de la Iglesia debatirán hasta el sábado sobre temas sociales, políticos y económicos. El enviado de la Santa Sede celebrará esta noche además una misa en la catedral de La Habana y podría reunirse con Castro antes de abandonar la isla el domingo.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 17 JUN 2010 (AFP) - El diálogo entre la Iglesia y el Gobierno de Raúl Castro sobre los reos políticos recibió aplausos en Cuba y el impulso de la visita del canciller del Vaticano, monseñor Dominique Mamberti, pero también despertó este miércoles críticas en un sector de la oposición.

El diálogo fue encomiado por el académico cubano residente en Estados Unidos Jorge Domínguez y el sociólogo local Aurelio Alonso, panelistas invitados a la Semana Social Católica, que se desarrolla en La Habana con la asistencia de Mamberti.

"Celebro el hecho que el gobierno cubano haya estado dispuesto a hacer eso y también que los obispos cubanos estén dispuestos a participar", dijo Domínguez a la prensa.

Las pláticas que ya tuvieron sus primeros resultados con la excarcelación de un preso político enfermo y el retorno a prisiones de sus provincias de residencias de otros 12, fueron acogidas con beneplácito en Madrid y Washington, y disparó las esperanzas de sectores de la disidencia, sobre todo las Damas de Blanco, esposas de los reos.

Tras conversar con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, Mamberti dijo que "nos felicitamos por el diálogo que está ahora en curso y espero que se fortalezca también con mi visita".

Sin embargo, Oswaldo Payá, líder del opositor Movimiento Cristiano Liberación y una figura tradicionalmente próxima a la Iglesia, lanzó este miércoles críticas al señalar que "los cubanos no deben quedar como espectadores de esta u otra negociación o interlocución".

No es justo "que algunos pastores acepten el papel de ser interlocutores únicos del gobierno aquí en Cuba, aceptando y practicando así la condición de exclusión que impone el propio Gobierno", señaló Payá en un comunicado.

La bloguera Yoani Sánchez llamó a "empujarlos a un diálogo en el que estén presentes todas las voces", y Elizardo Sánchez, activista de derechos humanos, estimó que se trata de "un monólogo". "Veo al gobierno tomando decisiones políticas en su propio interés y transmitiéndolas a través del clero", afirmó.

Al salir al paso de las críticas, el obispo de Holguín, Emilio Aranguren, aseguró que los líderes de la Iglesia no tienen "ese sentido de exclusión como si fuésemos los únicos que estamos en este momento en disposición de realizar este tipo de conversación".

Los académicos, por su parte, ven a la Iglesia como interlocutor coyuntural con el Gobierno, en busca de crear espacios para otros diálogos dentro de la sociedad cubana o con su emigración.

Alonso percibe el papel de la Iglesia como "de puertas abiertas, de servirle de lugar, de auspicio, para que estas comunicaciones se den no solamente a nivel nacional, dentro del territorio nacional, sino en el diálogo de todos los cubanos".

"No veo necesariamente a la Iglesia como mediadora en general, la Iglesia participa porque le corresponde participar en una sociedad como esta (...) mi impresión es que lo que la Iglesia desea es que muchos puedan participar", apuntó Alonso.

El diálogo Gobierno-Iglesia puede recibir un impulso adicional si se concreta una esperada entrevista entre monseñor Mamberti y el presidente Raúl Castro antes del domingo, cuando se marcha de la isla el visitante del Vaticano.

"Tengo entendido que está la posibilidad de un encuentro con el presidente Raúl Castro, pero desconozco si ya se ha concretado el horario o el momento para hacerlo", dijo monseñor Aranguren a la prensa.

LA HABANA (AP) _ La Iglesia católica cubana espera que el Pontífice Benedicto XVI pueda participar en 2012 de las celebraciones por el aniversario 400 del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la nación caribeña

"Es nuestro deseo, nuestro interés, de que el Papa pueda venir a cuba en el año 2012, como parte esencial de nuestro año jubilar", declaró el jueves el obispo de Holguín, monseñor Emilio Aranguren, uno de los organizadores de la X Semana Católica.

Las jornadas, un foro sobre temas sociales al interior de la institución religiosa, cuentan con la presencia del canciller vaticano Dominique Mamberti, quien también ha tenido reuniones con autoridades gubernamentales.

La visita de Mamberti y la jornada de actividades católicas se producen en un momento de acercamiento entre la institución religiosa y las autoridades cubanas que resultó en la liberación de un disidente preso enfermo y el

traslado de otros 12 a penitenciarías más cercanas a sus hogares.

"El papel de la iglesia es... de servicio", expresó Aranguren.

Indicó que la iglesia y el gobierno ya han colaborado con anterioridad en situaciones puntuales en temas humanitarios.

La víspera Mambertí se mostró satisfecho con el diálogo, sus resultados y esperó que su presencia profundice el contacto.

Uno de los participantes de la X Semana, el cubano-americano Jorge Domínguez, profesor de economía de la Universidad de Harvard también mostró interés por el proceso abierto entre las partes.

"Celebro el hecho de que el gobierno cubano haya estado dispuesto a hacer eso (escuchar a la Iglesia) y celebro también que los obispos cubanos hayan estado dispuestos a participar" de las conversaciones, expresó el académico a periodistas.

Algunos laicos cercanos a la iglesia, pero disidentes, como Oswaldo Payá lamentaron el protagonismo de "algunos pastores" en el diálogo con el gobierno que aceptan "el papel de ser interlocutores únicos del gobierno aquí en Cuba, aceptando y practicando así la condición de exclusión que impone el gobierno", según un comunicado enviado por el opositor a medios de prensa extranjeros.

Entre los temas presentes en las jornadas, los delegados de las diócesis cubanas hablarán sobre temas como el rol de los medios de comunicación, la labor educativa hasta la necesidad de reconciliación de los cubanos: los que viven al interior de la isla como los emigrados.

LA HABANA, 17 JUN (XINHUA) -- Cuba constituyó su Comité Preparatorio del XVII Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes (FMJE), que se realizará en diciembre próximo en Sudáfrica, confirmó hoy una dirigente juvenil de la isla.

Leira Sánchez Valdivia, miembro del Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), dijo que se crearon cinco comisiones de trabajo que velarán por la organización, aseguramiento logístico, divulgación y preparación de la delegación que participará en el evento.

El FMJE se celebrará del 13 al 21 de diciembre y estará dedicado a los líderes Nelson Mandela (Sudáfrica) y Fidel Castro (Cuba).

Este homenaje "es muestra del agradecimiento del pueblo sudafricano por el papel jugado por Cuba en el escenario de las luchas de los pueblos de África por su liberación nacional", dijo Sánchez Valdivia.

La cita sudafricana "será, una vez más, el escenario donde se levantarán las banderas a favor del antiimperialismo, la paz, donde se hable también de la importancia de la supervivencia humana", indicó.

Añadió que "será también un momento para rendir tributo a los más de380.000 combatientes cubanos que participaron en las luchas de liberación africanas y a los cerca de 180.00 civiles de la isla que aportaron al desarrollo del sistema social africano".

El Comité Preparatorio de Cuba se apresta a participar en la II Reunión Preparatoria Internacional, donde se evaluará el estado de cada grupo nacional y se definirán las responsabilidades para cada uno.

Por primera vez con sede en África Subsahariana, el FMJE es el evento político más grande que organizan los jóvenes y estudiantes progresistas del mundo.

Estas citas surgieron en 1947 en Praga para dejar establecido ese espacio juvenil de lucha antiimperialista, anticolonialista y antifascista.

LA HABANA, 17 JUN (XINHUA) -- El balneario de Varadero, principal polo turístico fuera de La Habana y punto clave en la extracción petrolera de la isla, dejaría de ser un municipio para integrarse al de Cárdenas como parte de una reestructuración territorial a fin de impulsar el desarrollo económico del país, informó una fuente oficial.

El presidente del Instituto de Planificación Física, Graciel Rodríguez, planteó en los plenos del Partido Comunista de Cuba (PCC) en la provincia de Matanzas y en Varadero, la designación de un representante del Consejo de Ministros con facultades plenas sobre la Península de Hicacos, que incluye al municipio de Varadero. Esto, dijo Rodríguez citado hoy por el diario "Granma", para supervisar la ejecución de las políticas establecidas por el gobierno de La Habana.

"Los análisis apuntan a que no se justifica la existencia del municipio de Varadero", apuntó el órgano del PCC. Según la propuesta, Varadero dejaría de ser un municipio y se incorporaría al de Cárdenas, del que era parte antes de la División Político Administrativa aprobada en 1976.

De igual forma, el territorio donde están el aeropuerto internacional Juan Gualberto Gómez y los asentamientos aledaños, un área total de 35kilómetros cuadrados de unos 1.000 habitantes, pasaría a formar parte del municipio cabecera de Matanzas.

Rodríguez recordó que por años una comisión designada por el Consejo de Estado, a propuesta del Buró Político del PCC, estudió la conveniencia de modificaciones a la actual división territorial.

En los últimos días se han analizado cambios en las estructuras físicas de varios territorios, incluida la provincia de La Habana, que deberán ser analizados en la próxima sesión del parlamento, en fecha aún por determinar.

LA HABANA, 17 JUN (EFE).- El vicepresidente cubano, Ramiro Valdés, ha llamado a "extremar" las medidas de ahorro energético en la isla ante el incremento del consumo eléctrico en los últimos meses, informó hoy el diario

oficial Granma.

El rotativo indica que Valdés, uno de los vicepresidentes del Consejo de Estado de Cuba, "evaluó la crítica situación en el consumo eléctrico, disparado en los meses de mayo y junio, con franca tendencia al incremento, tanto en el sector estatal como el residencial".

El también ministro para las Comunicaciones y la Informática analizó la situación eléctrica de la isla en una reunión de trabajo en la provincia central de Cienfuegos, donde "hubo consenso en calificar la situación de contingencia".

Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista, añade que se realizó un llamado a "extremar las medidas de ahorro, y hacer y exigir por lo que está establecido en aras de no excederse en los planes" de consumo.

La llegada de la intensa temporada de verano a la isla obliga cada año a las autoridades cubanas a insistir en las medidas de ahorro eléctrico, que en 2009 estuvieron dirigidas fundamentalmente al sector estatal.

El Gobierno de Raúl Castro lanzó el año pasado una campaña que contribuyó a reducir el consumo, con medidas drásticas que incluían cortes de energía y severas sanciones para las entidades y empresas estatales derrochadoras, un sector que consume más de la mitad de la energía del país.

En lo que va de 2010 las autoridades habían insistido principalmente en el ahorro de agua por parte de la población y del sector económico, debido a la crítica sequía que afecta al país y que obligó a aplicar en mayo una redistribución del suministro de agua potable en algunas zonas de la capital cubana.

La sequía comenzó a finales de 2008 y se intensificó de manera notable en 2009, clasificado como el cuarto de menos lluvia en la isla en los últimos 109 años, y está repercutiendo en la agricultura y en el abastecimiento de agua de varias provincias.

LA HABANA, 17 JUN (EFE).- Un experto del Gobierno cubano advirtió hoy sobre la necesidad de dar prioridad a la adaptación para reducir la "fragilidad" de la isla ante los efectos adversos del cambio climático mundial, informaron medios locales.

El viceministro primero de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (Citma) de Cuba, Fernando González, dijo que la isla caribeña es "vulnerable" al cambio climático por su condición insular y tropical.

Durante una intervención en el VIII Congreso Internacional sobre Desastres que se desarrolla en La Habana, González señaló que las transformaciones climáticas mundiales agravarán los problemas ambientales cubanos y serán factor determinante de riesgos de desastres, según reportó la agencia estatal Prensa Latina.

El funcionario explicó que el incremento anual de 2,14 milímetros del nivel medio del mar y la elevación de la temperatura en 0,6 grados centígrados desde 1951 han convertido el clima del país en "más cálido y extremo".

También precisó como principales problemas identificados en la actual estrategia ambiental, la degradación de los suelos, las afectaciones al área forestal, la contaminación, la pérdida de la diversidad biológica y la escasez de agua provocada por la seguía.

Asimismo, indicó que Cuba ha elaborado siete metodologías para la identificación del peligro, cálculo de las vulnerabilidades y el riesgo ante fenómenos naturales como intensas lluvias, penetraciones del mar, fuertes vientos, sequía, deslizamiento de tierra, sismos e incendios forestales.

El Congreso sobre Desastres, que reúne a representantes y especialistas de 37 países de América y el Caribe, concluirá este viernes tras la exposición de análisis y experiencias para reducir los riesgos de desastres, así como el papel de la divulgación, la cooperación y la asistencia internacional, entre otras temáticas.

MANAGUA, **16 JUN (XINHUA)** -- Médicos cubanos que laboran en Nicaragua entres hospitales especializados en operaciones oftalmológicas han realizado en tres años más de 65.000 intervenciones en beneficio de nicaragüenses de pocos recursos, indicó hoy una fuente oficial.

El gobierno nicaragüense en una nota divulgada hoy asegura que médicos cubanos que laboran en tres hospitales especializados en enfermedades de la visión: uno en Managua y dos en la costa Caribe, han realizado un total de65.527 cirugías a lo largo de los últimos tres años.

En el marco del programa "Operación Milagro", considerado por el gobierno nicaragüense como el mayor gesto de solidaridad de los pueblos que integran la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), se han realizado 45.606 operaciones de Pterigium para un 69 por ciento y 13.698,para un 21 por ciento del total de intervenciones realizadas en el período mencionado.

Agrega el informe que también se han realizado más de 4.000 operaciones de cataratas y de glaucoma con láser (3,840 y 300, respectivamente). A lo que habría que sumar 2,083 operaciones quirúrgicas menores relacionadas a problemas visuales.

El programa "Operación Milagro" se ejecuta en 31 países de América Latina, Asia y África, en el marco de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), y cuyo principal objetivo es llevar salud visual a las personas de escasos recursos, indicó la fuente.

En Nicaragua se han instalado tres hospitales para desarrollar el programa: en "Ciudad Sandino", un municipio capitalino, ubicado en la zona oeste de la capital, en Blue fields, capital de la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS) y en Bilwi o Puerto Cabezas, en la Región Autónoma del Atlántico Norte (RAAN).

Las autoridades de la Salud de Nicaragua han anunciado que en los próximos meses inaugurarán un nuevo hospital en la provincia de Matagalpa, región norte del país, gracias a la solidaridad de Cuba.

LA HABANA, **17 JUN 2010 (AFP)** - El reconocido entrenador cubano de voleibol Eugenio George afirmó que el seleccionado femenino de su país ya salió del "bache" que lo apartó de la élite, golpeado por la crisis económica y por el retiro de varias estrellas, y consideró que tiene "talentos" para volver a brillar.

Hubo "un bache en el sistema" que impidió "hacer cambios programados". Años atrás "una atleta estaba en plenitud de forma, pero su relevo estaba caminando. Eso se rompió con el período especial (crisis económica de la década de 1990)", dijo George, designado mejor entrenador del mundo del siglo XX por la Federación Internacional (FIVB).

Citado por Radio Habana Cuba, George, actual asesor de la Federación Cubana de este deporte, aclaró, sin embargo, que ya existe una "recuperación total" en ese sentido y destacó que "se va desarrollando una reserva" con "mucho talento" entre las conocidas como "las Morenas del Caribe".

Al timón de George, las "Morenas" ganaron tres títulos olímpicos al hilo (Barcelona-1992, Atlanta-1996 y Sydney-2000) y la medalla de bronce en Atenas-2004, pero luego bajaron su nivel, al extremo de que no han podido clasificarse a los dos últimos Grand Prix.

George confió en que el equipo alcanzará un boleto para el Grand Prix de 2011 en la Copa Panamericana que arranca este viernes en Baja California, México.

En ese torneo regional participan 12 sextetos por cuatro pasajes para el Grand Prix: tres para la zona Norte, Centroamericana y del Caribe (Norceca) y el otro para Sudamérica.

El experto consideró a Estados Unidos y República Dominicana como los rivales "más difíciles" de las cubanas en la Copa Panamericana, y recalcó que la aspiración es alcanzar uno de los tres boletos del área.

Con relación al Mundial femenino que se jugará a finales de este año en Japón, George opinó que el equipo cubano aún carece de "la madurez suficiente" para luchar por un lugar en el podio.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTO DOMINGO, 17 JUN (EFE).- El alojamiento de los desplazados tras el terremoto de Haití, la recuperación ambiental y la construcción y mejora de grandes infraestructuras serán los grandes retos del plan de refundación del país, un gran proyecto de futuro que coordinará la Comisión Interina constituida hoy en esa nación.

Este organismo multinacional canalizará los desembolsos y los proyectos diseñados en el Plan Nacional para la Recuperación y el Desarrollo de Haití, un documento elaborado por el Gobierno tras el terremoto del pasado 12 de enero, que dejó 300.000 muertos, otros tantos heridos y 1,2 millones de damnificados.

Para llevar a cabo los proyectos, la comunidad internacional acordó en una reunión celebrada en marzo en Nueva York destinar fondos por valor de 10.000 millones de dólares y de esa cantidad ya se han alcanzado compromisos concretos por importe de 7.815 millones.

El Plan de Acción es un documento de cerca de 70 páginas que desgrana buena parte de los proyectos, entre los que destaca el alojamiento de los desplazados, 1,2 millones de personas que malviven en campamentos improvisados.

El Gobierno estima que 250.000 personas viven en campamentos de alto riesgo y, de ellas, quiere realojar a las 100.000 en situación más vulnerable en cinco zonas determinadas, además de mejorar las condiciones de vida de quienes habitan en los demás campamentos y apoyar la reconstrucción y reparación de viviendas por medio del acceso a préstamos.

En el ámbito de las infraestructuras, la refundación de Haití prevé la rehabilitación del puerto de la capital, Puerto Príncipe, afectado por el sismo, y la posible creación de otros puertos en Les Cayes (sur), Cap Haitian (norte) y Port de Paix (norte).

Con el objetivo de dinamizar la actividad económica, además de las mejoras portuarias, se quiere dotar al país de sendos aeropuertos en Les Cayes y Cap Haitien, además de rehabilitar y aumentar la capacidad de recepción del de Puerto Príncipe.

En el ámbito medioambiental, el Plan de Acción recuerda que Haití ha sufrido una "tala desenfrenada" desde la época colonial y precisa que la capa forestal descendió de 240.000 hectáreas en 1977 a 55.400 en 2007.

"Las consecuencias de la deforestación son catastróficas para el medioambiente haitiano", que sufre "una erosión acelerada de las lomas, con pérdida de los suelos arables y de la fertilidad" y con "crecidas e inundaciones frecuentes y devastadoras" en época de lluvias.

El programa gubernamental, por ello, establece seis planes de rehabilitación y protección de las cuencas vertientes y otro de aprovechamiento de las torres de agua del país para mejorar la capa forestal y el rendimiento de los cultivos y reducir los daños materiales y la pérdida de vidas en temporadas de huracanes.

El plan diseña cerca de 60 medidas en diferentes áreas, que incluyen la rehabilitación de infraestructuras del sector judicial, afectado en un 80 por ciento sólo en Puerto Príncipe, y la de las prisiones, además del refuerzo de la Policía nacional y el fortalecimiento de las administraciones públicas.

En el terreno social, las principales medidas van encaminadas a la consolidación de las actividades escolares, la reconstrucción de escuelas y el apoyo al conjunto del sector educativo, así como a la reconstrucción y rehabilitación de hospitales y centros de salud, el tratamiento de los desechos y el aprovisionamiento de agua potable.

Otro de los puntos de interés de la refundación del país es la economía, ámbito en el cual se establecen programas de adquisición y distribución de medios de producción agrícola, la rehabilitación de redes de irrigación, la promoción de la ganadería y la financiación de pequeñas empresas y 'microempresas'.

A ello se unen planes para la generación de nuevos polos de crecimiento, parques industriales y zonas francas capaces de crear empleo y dinamizar la actividad económica.

Otras acciones se centran en la recuperación de redes eléctricas, la finalización de la red vial y la limpieza de canales y ríos como medida preventiva ante huracanes.

"Toda la nación comparte el sueño de ver a Haití como un país emergente de aquí a 2030", dice el Plan de Acción, que defiende la justicia, la solidaridad y la armonía medioambiental como ejes del proyecto junto a "una economía moderna, fuerte, dinámica, competitiva, abierta", con un Estado descentralizado que administre las necesidades básicas.

QUITO, 17 JUN (EFE).- Los presidentes Hugo Chávez, Evo Morales y Rafael Correa se citarán la próxima semana en Ecuador con autoridades indígenas y afrodescendientes de los países integrantes de la ALBA para hablar "especialmente" de interculturalidad, informó hoy en Quito el canciller, Ricardo Patiño.

Hasta el momento, los mandatarios de Venezuela y Bolivia, además del anfitrión, son los únicos que han confirmado su presencia en la ciudad ecuatoriana de Otavalo el próximo 25 de junio en la reunión de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA).

En ese organismo regional latinoamericano también participan Cuba, Dominica, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas y Antigua y Barbuda, países que han confirmado su asistencia pero por ahora no con sus más altos representantes.

En un encuentro con la prensa extranjera, Patiño explicó que la cita convocará a alcaldes, asambleístas y parlamentarios y ministros indígenas y afrodescendientes de los países de la ALBA para iniciar "un diálogo internacional sobre temas que tienen que ver con la interculturalidad y la plurinacionalidad".

"Nuestros países han vivido y se han desarrollado en estados que todavía tienen muchos rezagos coloniales, en donde ha prevalecido el criterio de que hay una sola nación y también una sola cultura y las otras culturas eran excluidas, y no sólo excluidas, sino oprimidas", señaló el ministro ecuatoriano.

Añadió que desde los últimos años del siglo XX existe en la región un cambio en esa realidad, por lo que "es importante ver ahora cómo entendemos esta existencia de distintas nacionalidades, distintas culturas y costumbres", entre otros aspectos.

Precisó que la idea del encuentro es "generar una corriente de comunicación" para enfrentar un tema "que siendo viejo recién se lo comienza a ver con seriedad, con frontalidad, incluso con constitucionalidad".

Patiño adelantó que una de las propuestas importantes de la reunión es constituir un "Consejo de Autoridades Indígenas y Afrodescendientes" como un espacio de intercambio de información y de comunicación sobre el tema entre los países de la ALBA.

Por su parte, el subsecretario de relaciones multilaterales, Rafael Quintero, explicó que hay cuatro temas previstos en la agenda de la cita: interculturalidad, generación de Estados diversos en la región (como Bolivia y Ecuador que se declaran Plurinacionales), racismo y tratados de comercio para el desarrollo.

Además, señaló que el día 24 se reunirán delegados de los países convocados para adelantar la agenda que al día siguiente será analizada por los jefes de Estados y altas autoridades.

Patiño precisó que en la reunión participarán únicamente autoridades "electas y designadas" y no de movimientos sociales.

CARACAS, 17 JUN (EFE).- El embajador venezolano en EEUU, Bernardo Álvarez, tildó de "triste teatro" la audiencia del Subcomité para el Hemisferio Occidental de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense acerca de la libertad de prensa en Venezuela.

"Se trató de una audiencia dominada por representantes republicanos que han hecho de los ataques a Venezuela una suerte de 'modus vivendi' de su acción política", dijo Álvarez en un comunicado fechado ayer en Washington y difundido hoy en Caracas.

Esa audiencia, celebrada este miércoles, pretendió "hacer un examen a los países soberanos e independientes", lo que constituyó "una práctica imperial intervencionista", añadió el embajador.

"¿La libertad de prensa es sobre garantías para monopolios privados de empresas de comunicación o sobre el derecho de los ciudadanos a acceder a los medios de comunicación e información plural? ¿Debe ser la libertad de prensa un instrumento para que los dueños de medios activamente conspiren contra gobernantes democráticamente electos?", se preguntó el embajador.

El presidente del Subcomité, Eliot Engel, expresó en esa audiencia "su consternación" por la reciente orden de detención emitida "contra el hoy prófugo de la Justicia venezolana Guillermo Zuloaga, luego que días antes el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley, en una apresurada declaración, expresara su preocupación sobre el mismo tema", añadió Álvarez.

La orden de detención contra el accionista y presidente de la emisora Globovisión de la televisión privada venezolana, muy crítica de la gestión del presidente Hugo Chávez, está vinculada a la actividad de Zuloaga como dueño de una concesionaria de vehículos, pero denuncia que ello esconde una "persecución política".

Zuloaga, acusado de acaparar una veintena de vehículos, afronta acusaciones de los delitos de usura y agavillamiento (asociación para delinquir).

"En Venezuela se garantiza la libertad de prensa e información, que son derechos fundamentales consagrados en la Constitución de 1999 y las leyes del país", subrayó el embajador venezolano.

Álvarez recordó que en respuesta a lo dicho por el portavoz del Departamento de Estado la Cancillería venezolana rechazó tales "declaraciones injerencistas del Gobierno de Estados Unidos, y ratificó su respeto a las decisiones del Poder Judicial venezolano, y a las instituciones de la democracia participativa y bolivariana".

En la misma audiencia del Subcomité para el Hemisferio Occidental, la relatora Especial para la Libertad de Prensa de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, Catalina Botero, dijo que el Gobierno de Chávez está llegando "a límites intolerables en materia de libertad de expresión".

N Al respecto, Álvarez remarcó que "intolerable es que la relatora especial Botero visite el Congreso de Estados Unidos, en una suerte de 'rendición de cuentas' de las actuaciones de este organismo adscrito a la OEA".

El presidente venezolano, que permanentemente acusa a la prensa de formar parte de conspiraciones en su contra, sugirió anoche la posibilidad de que pasen a control estatal las propiedades de Zuloaga y de Nelson Mezerhane, otro accionista de Globovisión, si no se presentan ante los tribunales.

Zuloaga, cuyo paradero se desconoce, ha dicho que no se presentará a los tribunales, en tanto que Mezerhane, también presidente del recientemente intervenido Banco Federal, reveló que seguirá en Estados Unidos, país al que viajó hace algunos meses.

"Me estoy enterando de todas las empresas que tiene esta gente, porque si no vuelven (...), bueno compadre aquí tenemos flor, ven a mí que tengo flor", manifestó Chávez.

"Si eso es cierto que el señor banquero (Mezerhane), que se fue y dijo que no va a volver, tiene unas acciones de Globovisión (...) Va a tener que aparecer el señor Zuloaga para que nos entendamos por ese canal", insistió Chávez, que negó que presione a la justicia para que persiga a estos empresarios por posiciones opositoras.

WASHINGTON, 17 JUN (NOTIMEX).- La Comisión de Alto Nivel que evaluará el regreso de Honduras a la Organización de Estados Americanos (OEA) iniciará hoy aquí reuniones informales, anunció el secretario general del organismo, José Miguel Insulza.

Insulza reconoció que los retos que hay que sortear para resolver esta crisis no son fáciles, a pesar de lo cual insistió en que la solución deberá ser producto de una negociación y no de acciones unilaterales.

'No podemos cortar el nudo gordiano de un tajo, tenemos que negociar alguna forma de abrirlo y eso ciertamente es más complicado', indicó el titular de la OEA en un encuentro con periodistas.

Insulza reconoció la frustración que la prolongación de la crisis ha generado, pero insistió en que 'hay que tener paciencia.

Estoy seguro que el tema del (ex) presidente (Manuel) Zelaya podemos resolverlo'.

El retorno de Zelaya fue una de las demandas hechas por la OEA como condición para la reincorporación de Honduras a la organización, después de la suspensión del país en respuesta al golpe de Estado del 28 de junio del año pasado.

Aunque el presidente hondureño Porfirio Lobo firmó una ley de amnistía, algunos sectores del Poder Judicial han insistido en su intención de detener a Zelaya si regresa a su país.

'Lo que el presidente Zelaya quiere es volver a Honduras, ese es su deseo. Lo que pasa es que quiere volver en una condición que no sea humillante, y eso es lo menos que se puede pedir, creo yo', dijo Insulza.

Insulza indicó que más allá de la normalización de la situación interna en Honduras, el regreso de Zelaya es uno de los aspectos centrales de cualquier acuerdo tendiente a reincorporar a ese país a la OEA.

Durante la pasada Asamblea General de la OEA en Perú se acordó la integración de una Comisión de Alto Nivel que evaluará si existen las condiciones para que eso suceda.

Dicha comisión deberá estar compuesta por dos miembros de América del Sur, uno de Estados Unidos, Canadá y el Caribe, y dos de Centroamérica, si bien Insulza dijo estar abierto a que toda la región esté representada.

Respecto al calendario, el directivo indicó: 'No tenemos un plazo, salvo el que fijó la Asamblea (General) del 30 de julio', cuando deberá presentar un informe de sus gestiones.

Insulza dijo que aunque la comisión no ha quedado integrada de manera formal, la reunión de este jueves se celebrará con los representantes designados por los países, pudiendo ser éstos los embajadores permanentes ante la OEA.

'Mi calendario es empezar a reuniros aquí entre nosotros, luego vamos a hablar con representantes del gobierno actual y con representantes del presidente Zelaya', dijo al ser cuestionado.

La comisión, dijo, podría programar una visita a Honduras 'con la esperanza que haya algunas ideas, algunas cosas que pueden ser resueltas y si es necesario también iremos a República Dominicana para hablar con el presidente Zelaya'.

QUITO, 17 JUN (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores de Ecuador, Ricardo Patiño, afirmó hoy que su país reconocerá al Gobierno de Honduras del presidente Porfirio Lobo, elegido tras la destitución de Manuel Zelaya en un golpe de Estado, "cuando haya condiciones para hacerlo".

En ese sentido se refirió a que Ecuador considera "muy importante el reconocimiento y el respeto a la condición de ex presidente de la República a Manuel Zelaya y el derecho que debe tener él para retornar y hacer una vida regular, libre de persecuciones políticas".

También afirmó que al Gobierno ecuatoriano le preocupan las denuncias de violaciones "muy significativas, muy graves, a los derechos humanos, particularmente, de quienes han estado exigiendo el retorno a la democracia" en Honduras y que han sido recogidas en un informe de la Organización de Estados Americanos (OEA).

En un encuentro con la prensa extranjera en Quito, señaló que si el Gobierno de Lobo quiere ser "amplia y claramente reconocido" debería reflexionar sobre el mensaje "gravísimo" que ofrece al mantener en funciones públicas a "algunos de los más importantes gestores del golpe de Estado".

"Nos parece una seña, un mensaje peligroso para el futuro, no sólo que después de dar el golpe de Estado no enjuician sino que dan cargos importantes en el Gobierno", agregó.

No obstante, Patiño se mostró esperanzado en que la decisión del actual Gobierno hondureño de conformar una Comisión de la Verdad que investigue las circunstancias de la destitución de Zelaya, permita al Ejecutivo hondureño "tomar decisiones" para que Ecuador pueda "considerar la posibilidad de volver a reconocer al Gobierno".

"Esperamos que (la Comisión) pueda expresar efectivamente y descubrir la información de lo que ocurrió y hacerla pública", agregó.

Zelaya fue destituido en junio de 2009 tras lo cual, Roberto Micheletti, hasta entonces presidente del Legislativo de ese país, asumió el poder en un Gobierno de facto que en diciembre pasado convocó a unas elecciones, en las que salió vencedor Lobo.

Desde el primer momento Ecuador condenó la destitución de Zelaya, quien actualmente se encuentra exiliado en República Dominicana, y posteriormente anunció que no reconocería los resultados de las elecciones al estar convocadas por un "gobierno golpista".

BOGOTA, 17 (ANSA) - El ex rector de la Universidad Nacional, la más prestigiosa del país, y dos veces ex alcalde de Bogotá, Antanas Mockus Sivickas, llega este domingo al balotaje presidencial virtualmente sin posibilidades de ganar, dado que las encuestas le dan un favoritismo inferior al 30 por ciento.

A su rival, el oficialista Juan Manuel Santos, quien promete continuar la política de Seguridad Democrática del hoy presidente Álvaro Uribe más un fuerte componente de empleo, las tres encuestas publicadas después de primera vuelta le otorgan un respaldo por encima del 60 por ciento.

Como respuesta al modelo de Uribe, Mockus propuso la "Legalidad Democrática", cuyo discurso de fondo es que la mayor parte de los problemas del país se fundamentan en la costumbre de hacer trampas, saltarse las normas, burlar la ley y practicar el "todo vale" para lograr los objetivos.

Mockus, hijo de inmigrantes lituanos que sufrieron los rigores del la II Guerra Mundial, nació en Bogotá el 25 de marzo de 1952. Creció en un barrio de clase media y fue el alumno más brillante de su generación en el Liceo Francés.

Es filósofo y matemático de la Universidad de Dijón (Francia, 1972), postgraduado en filosofía en la Universidad Nacional de Colombia (1988), que también le otorgó un doctorado honoris causa, lo mismo que la Universidad París XIII.

En la Universidad Nacional, considerada la más importante del país, comenzó como profesor luego de su paso por Francia y llegó a rector en 1990. Logró reformas difíciles en el campo académico y administrativo, que le valieron una primera fama de buen ejecutor.

En 1995, consiguió la alcaldía de Bogotá con ocho millones de pesos en gastos de campañas, menos de 10.000 dólares al cambio de hoy. Fue el primer candidato independiente en lograrlo.

Renunció unos meses antes del fin del mandato para intentar la presidencia en la campaña de 1998. No consiguió el favor público y terminó como fórmula de Noemí Sanín tercera en aquella elección.

En 2001 fue reelegido como alcalde de Bogotá. Sus mandatos tuvieron una cierta línea de continuidad con el de Enrique Peñalosa, que gobernó en medio de ambas: consiguió reducir a la mitad el número de muertes violentas, se multiplicó por cuatro la recaudación de impuestos, e impulsó el sistema masivo de autobuses, entre otros logros.

Como capital político le quedó una imagen de administrador pulcro y honesto en extremo (prácticamente no hubo acusaciones de corrupción suya o de su equipo), de ser eficiente en el uso de los recursos públicos y de ser gran comunicador de mensajes de ciudadanía y autorregulación.

Ese capital fue insuficiente en las presidenciales de 2006, cuando fue reelecto Álvaro Uribe. Entonces obtuvo menos del 1 por ciento.

Su candidatura de este año se vio reforzada por las redes sociales en Internet. Su grupo de amigos en Facebook es de cerca de 750.000 seguidores y lo convirtió por unos días en el séptimo político del mundo con más seguidores y en el usuario con mayor crecimiento por día y por semana.

A pesar de la abultada derrota en primera vuelta se ha negado a hacer alianzas con otros partidos -que se fueron mayoritariamente hacia la candidatura de Santos- y ha hablado de que su alianza es con los ciudadanos.

El otro foco de su trabajo de campaña de las últimas semanas ha sido el abstencionismo, que supera el 50 por ciento.

WASHINGTON, 17 JUN (NOTIMEX).- El director ejecutivo de BP, Tony Hayward, fue fustigado hoy por legisladores demócratas, que cuestionaron las decisiones de la empresa petrolera y la acusaron de buscar ahorros en sus operaciones en detrimento de la seguridad.

En una audiencia ante un panel de la Cámara de Representantes, el presidente del Comité de Energía, el demócrata Henry Waxman, dijo a Hayward que la empresa British Petroleum (BP) pecó de 'complacencia corporativa' en los temas de seguridad en sus operaciones.

'No prestó la menor atención a los asuntos de seguridad', señaló Waxman en la audiencia del subcomité de Supervisión e Investigaciones, la tercera de su tipo desde el inicio del derrame petrolero en la plataforma Deepwater Horizon del Golfo de México, el 20 de abril.

Bob Stupak, el demócrata que preside el subcomité, coincidió con Waxman en que BP 'hizo a un lado los temas de seguridad en favor de decisiones para ahorrar costos'.

'Señor Hayward: no somos gente pequeña', ironizó Stupak en alusión al comentario de la víspera del presidente de la junta directiva de la empresa, el sueco Carl-Henric Svanberg, en el sentido de que su compañía 'se preocupa por la gente pequeña'.

En contraste, el republicano Joe Barton pidió disculpas a Hayward por la decisión del presidente Barack Obama de exigir a BP el establecimiento de un fondo de 20 mil millones de dólares administrado de manera independiente para pagar indemnizaciones.

Barton calificó el acto como una 'extorsión' para la que el presidente estadounidense carece de autoridad legal. Además sostuvo que sienta un 'terrible precedente' internacional.

Durante la audiencia, los demócratas reconocieron sin embargo que después de una revisión de más de 30 mil comunicaciones internas de BP, no se encontró evidencia de que la alta jerarquía de la empresa conociera de los problemas técnicos previos al incidente.

.

WASHINGTON, 17 JUN (EFE).- El consejero delegado de British Petroleum (BP), Tony Hayward, dijo hoy estar "devastado" por el derrame en el Golfo de México durante una audiencia en el Congreso de EE.UU. en la que recibió una avalancha de críticas de los legisladores.

"Estoy personalmente devastado", afirmó el directivo de la multinacional en referencia a la explosión el 20 de abril pasado en la plataforma operada por la empresa en el Golfo que ha provocado el mayor desastre ecológico en la historia de Estados Unidos.

"Nadie de nosotros sabe todavía por qué ocurrió (el accidente).

Pero cualquiera haya sido la causa, nosotros en BP haremos lo que podamos para asegurar que un incidente como este no vuelva a ocurrir", indicó el directivo.

Aseguró que "BP es una empresa poderosa que no escatimará esfuerzos" a la hora de reparar el daño causado por el derrame.

"Vamos a hacer todo lo que esté a nuestro alcance para resolver plenamente las consecuencias económicas y ambientales de este derrame y asegurar que las lecciones de este incidente sirvan para hacer que la exploración y producción de energía sean más seguras y confiables para todos", insistió.

Antes de su testimonio, Hayward asistió a una hora de duros comentarios de los legisladores que lo acusaron, entre otras cosas, de hacer caso omiso de los riesgos en las operaciones de exploración petrolífera en aguas profundas que llevaba a cabo la firma.

Entre los más críticos estuvo el legislador demócrata de Michigan Bart Stupak.

"A nosotros también nos gustaría recuperar nuestra vida", dijo Stupak en referencia a las declaraciones hechas hace una semana en ese sentido por Hayward, quien se vio forzado a pedir perdón por esos comentarios.

"Estoy seguro de que recuperará su vida", añadió el legislador, quien añadió que el directivo logrará probablemente un buen paquete de compensación.

Por el contrario, destacó Stupak, los estadounidenses tendrán que afrontar las "terribles consecuencias" fruto del comportamiento temerario de BP.

Durante más de una hora, un legislador tras otro criticó las prácticas arriesgadas de BP en sus exploraciones en aguas profundas.

El legislador demócrata de California Henry Waxman, presidente del Comité de Energía y Comercio de la Cámara de Representantes, insistió en que una serie de documentos internos analizados por el comité muestran que BP optó por la vía más rápida en el diseño del pozo del Golfo en lugar de la más segura.

"Cuando usted se convirtió en consejero delegado de BP dijo que se concentraría como un láser en la seguridad y en las operaciones responsables", afirmó Waxman, quien dijo no ver "ninguna prueba" de que Hayward prestase atención alguna a los riesgos asumidos en el Golfo de México.

"Los principales ejecutivos (de BP) fueron completamente ajenos a los riesgos", subrayó el legislador, quien calificó de "asombrosa" la cultura de la autocomplacencia de BP.

La de hoy es la primera comparecencia de Hayward ante el Congreso.

SAN PETERSBURGO, JUN 17 (ITAR-TASS). "La próxima visita del presidente Dmitri Medvédev a EE.UU. y su visita del centro tecnológico en el Valle del Silicio aproximará la solución de las tareas de modernización de la

economía rusa." Así manifestó en el Foro Económico de San Petersburgo el primer viceministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Andréi Denisov.

"La visita del presidente a EE.UU. y el Valle del Silicio marcará un jalón importante, imprimirá un impulso determinado al desarrollo de la cooperación en los ramos altamente tecnológicos", pronosticó Denisov durante su intervención en la mesa redonda Rusia-EE.UU. en el marco del foro.

Medvédev cumplimentará su visita a EE.UU. del 22 al 24 de junio.

"Todos nosotros queremos compartir el optimismo de nuestro presidente en relación con la modernización cuando dice que no se trata del éxito de la modernización o su fracaso sino de que la modernización debe ser realizada rápida y cualitativamente de manera que sea atractiva para las personas y hombres de negocios. Esperamos que la visita de Medvédev ayude a aproximarnos a la solución de esta tarea", subrayó.

"La tarea sistémica de la economía rusa consiste en el traspaso a un desarrollo innovador. Esta tarea encaja en el rumbo que practicamos en las relaciones con EE.UU.", explicó.

Según sus palabras, "sobre el fondo de lo que acontece en la economía y las finanzas mundiales, la tarea de integración en la economía mundial se hace aún más acuciante y compleja para Rusia".

En relación con ello señaló la necesidad de acelerar el ingreso en la OMC y encarrilar las negociaciones hacia el ingreso en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. "La Unión Aduanera no puede ser una alternativa de ingreso en la Organización Mundial del Comercio", opinó.

"Según sus palabras, en esto se basan las relaciones con EE.UU.", matizó.

"Espero que en el próximo futuro se ponga punto final a estas negociaciones", enfatizó.

Denisov reconoció que "por el momento no se logra aprovechar plenamente todas las posibilidades disponibles para el fomento de nuestros vínculos económicos". Llamó atención al decrecimiento del volumen de inversiones norteamericanas en Rusia y calificó de modestas aunque sustanciales las crecientes inversiones rusas en la economía norteamericana.

"Es evidente que, cualquiera que sea el potencial, es preciso descubrir y materializarlo para lo cual se requieren unos esfuerzos planificados y coordinados serios tanto por parte del Estado como por parte de los hombres de negocios", subrayó.

Denisov recordó que los dos países tienen una serie de proyectos concretos lo cual infunde un optimismo determinado aunque esto es insuficiente por el momento. Particularmente, dijo, más de un tercio de pedidos (unos 40 de los 113) para el diseño de tecnologías nanotecnológicas corresponde a EE.UU.

MOSCÚ, 17 JUN 2010 (AFP) - Kirguistán, una ex república soviética de Asia central conocida por sus montañas pintorescas y sus bases estratégicas, se ha convertido en un país con riesgo de sumirse en la anarquía a causa de la debilidad de sus gobernantes.

Los enfrentamientos interétnicos que causaron al menos 191 muertos demostraron que el Gobierno no controlaba el sur del país. Y pese a la calma relativa de los últimos días, la situación podría degenerar, estiman los analistas.

El caos que se apoderó de Kirguistán podría propagarse a los países vecinos: Uzbekistán y Tayikistán, limítrofes con Afganistán.

El gobierno interino dirigido por una ex ministra de Relaciones Exteriores, Rosa Otunbayeva, llegó al poder en abril después de una revuelta sangrienta que derrocó al presidente Kurmanbek Bakiyev.

A las nuevas autoridades les ha costado mucho imponerse en el Sur, feudo del presidente depuesto.

La debilidad de las autoridades ha generado un vacío de poder peligroso en un país donde el islamismo no ha dejado de progresar durante los últimos años. Una situación que, según expertos, podría solucionarse con la presencia de tropas internacionales de mantenimiento de la paz.

"El Sur se encuentra casi en un estado anárquico. Pero si bandidos armados, aunque sólo sean 700 ó 2.000, se dirigen hacia el Norte, es posible la anarquía en todo el país", estima Daniil Kislov, redactor jefe del diario digital independiente ferghana.ru, que cubre Asia Central.

"Si se ve afectado el norte de Kirguistán, entonces se corre el riesgo de que se extienda a Kazajstán, a Uzbekistán, creando un conflicto mayor en Asia central", añade.

Las ciudades de Och y de Yalalabad, golpeadas por actos violentos, se encuentran en el valle de Ferghana que comparten Kirguistán, Tayikistán y Uzbekistán.

Hace cinco años, unas manifestaciones en la ciudad uzbeka de Andiján, situada en una zona del valle próxima a la frontera kirguisa, fueron reprimidas por las fuerzas de seguridad con un saldo de cientos de muertos, según defensores de los derechos humanos.

Kirguistán era en los últimos años la ex república de Asia central más volátil, pero también la única en instaurar una democracia pluralista en una región de regímenes autoritarios.

Hacía tiempo ya que la situación se estaba poniendo al rojo vivo y se temían disturbios en el país, donde vive un 14% de uzbekos y un porcentaje similar de rusos.

El gobierno interino afirmó esta semana que la situación volvía a la normalidad, motivo por el cual suspendió su solicitud de envío de tropas de mantenimiento de la paz e insistió en la necesidad de celebrar un referéndum constitucional el 27 de junio.

Una declaración que la ONG International Crisis Group considera "peligrosamente prematura. "La situación en el sur de Kirguistán sigue siendo imprevisible y volátil. No se puede excluir una recrudescencia de la violencia", advierte la organización.

Biskek "debe pedir ayuda a la comunidad internacional" a través del Consejo de Seguridad de la ONU, estima la ONG, cuya opinión comparte la analista Lilit Guevorkian, del grupo IHS Global Insight CIS.

"En vista de la incapacidad del gobierno interino para calmar el conflicto, una intervención internacional podría ser la única opción", concluye.

KABUL, 17 (ANSA) - El ministro del Interior afgano, Muhammad Munir Mangal, reveló que a tres meses de las elecciones del 18 de septiembre de 2010 "sólo nueve de los 364 distritos de país pueden ser considerados totalmente seguros".

En este marco, el presidente afgano Hamid Karzai sólo podrá acelerar el proceso de reconciliación nacional mediante una apertura hacia los talibanes, según fuentes del gobierno.

Los talibanes comenzaron, desde hace más de un mes, la ofensiva al Fatah (Victoria) en la que tuvieron importantes pérdidas de militantes pero mostraron capacidad de ataque no sólo en los bastiones tradicionales, en el sur y el este, sino también en el norte.

Casi nunca se trata de enfrentamientos abiertos con el ejército afgano y la Fuerza Internacional de Asistencia a la seguridad (ISAF), sino de emboscadas, operaciones de guerrillas y uso indiscriminado de coches bomba, atacantes suicidas y bombas explosivas rudimentarias.

Por su parte, la ISAF y la OTAN aplicaron la doctrina que prevé la defensa de las zonas más pobladas, multiplicando las operaciones de saneamiento del territorio que se resuelven a menudo con muchos muertos y detenidos y con el secuestro de armas, municiones e incluso estupefacientes.

Es imposible medir la cantidad de talibanes muertos, e incluso de civiles víctimas de enfrentamientos, mientras para las pérdidas militares extranjeras la ong www.icasualties.org sostiene que 2010 puede ser el año más cruento desde el comienzo de la intervención en 2001 porque hasta ahora en cada mes se obtuvo un récord de muertos respecto del pasado.

Después de haber testimoniado frente a una comisión parlamentaria sobre las perspectivas de seguridad para las elecciones legislativas de septiembre, Mangal explicó que más allá de los nueve distritos afganos seguros "114 enfrentan amenazas serias, 50 riesgos medios y 191 peligros sólo leves" de parte de los talibanes.

"La policía hará lo posible para asegurar la normalidad del voto", concluyó Mangdal.

Hay que decir que el trabajo de formación de las fuerzas de seguridad afganas, durante mucho tiempo olvidado, funciona ahora a pleno, incluso por los plazos dados por el presidente norteamericano Barack Obama para el retiro de los primeros soldados de su país en 2011.

De todas formas, decir cuándo el ejército y la policía afgana estarán en condiciones de asumir realmente la tutela del territorio nacional es una empresa ardua y es probable que esto sólo pueda ocurrir con el acuerdo de los talibanes.

Se trata de una cuestión vital incluso porque, como recordó hoy el ministro de Minas, Wahidullah Shahrani, parte de las enormes riquezas afganas ocultas en la tierra se encuentran en zonas donde "existen problemas de seguridad".

PEKÍN, 17 JUN (EFE).- El Gobierno chino anunció hoy que el presidente chino, Hu Jintao, viajará a Toronto para asistir a la cumbre del G20 que se celebrará en esa ciudad canadiense del 23 al 27 de junio, y en la que Pekín considera que "tratar la cuestión de la tasa de cambio del yuan no es adecuado".

El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino, Qin Gang, confirmó el viaje de Hu y rechazó la propuesta estadounidense de debatir en la cumbre una posible reevaluación de la moneda china, pese al aumento de las presiones de Washington en este sentido.

"El cambio del yuan no es una de las causas de la crisis financiera internacional, tampoco una barrera para la recuperación de la economía global o su crecimiento sostenido. (...) En la cumbre del G20 discutir este asunto no es lo adecuado", señaló en rueda de prensa la fuente oficial.

En lugar de ello, "la comunidad internacional debe trabajar conjuntamente para consolidar el momento de recuperación", subrayó Qin, quien afirmó que durante la crisis la tasa de cambio del yuan se ha mantenido estable y sin devaluaciones.

"China ha contribuido a la recuperación de la economía global y se opone a las presiones externas", destacó Qin.

El yuan se revaluó alrededor de un 20 por ciento con respecto al dólar entre 2005 y 2008, periodo en el que China liberalizó parcialmente su tasa de cambio, pero con el inicio de la crisis esa tendencia al aumento del valor de la moneda china se ha paralizado.

Según Qin, el Gobierno chino espera que la cumbre de Toronto "se centre en el problema de la deuda soberana europea y la reforma del sistema de cuotas en el Fondo Monetario Internacional", institución en la que China y otras naciones emergentes quieren un mayor poder de decisión.

"Esperamos que la cumbre logre resultados positivos, aumente la comunicación y consolide el momento de recuperación de la economía mundial", concluyó el portavoz.

SEÚL, 17 JUN (EFE).- El secretario de Estado adjunto de EEUU para Asia del Este y Pacífico, Kurt Campbell, revalidó hoy en Seúl la "firme" alianza entre Seúl y Washington en un periodo "absolutamente crítico", en referencia a la tensión con Corea del Norte.

Campbell, que llegó ayer a Seúl para una visita de dos días, se reunió hoy con el ministro de Asuntos Exteriores surcoreano, Yu Myung-hwan, al que reiteró la solidez del respaldo de EEUU a Corea del Sur en la crisis con Pyongyang por el hundimiento de la corbeta "Cheonan".

El buque surcoreano se hundió el 26 de marzo en el Mar Amarillo (Mar Occidental) supuestamente alcanzado por un torpedo norcoreano que acabó con la vida de 46 marinos, aunque Pyongyang niega el ataque.

El enviado de EEUU, al comienzo de su reunión con Yu, recordó que el presidente estadounidense, Barack Obama, considera "extraordinaria" la gestión del líder surcoreano, Lee Myung-bak, en una "situación muy difícil", informó la agencia local Yonhap.

Campbell mantuvo también un encuentro con el viceministro de Exteriores surcoreano, Chun Yung-woo, en el que ambos se comprometieron a trabajar para lograr una respuesta internacional firme ante las provocaciones de Corea del Norte, según Yonhap.

El viaje de Campbell tiene lugar mientras el Consejo de Seguridad de la ONU delibera sobre una posible respuesta al régimen comunista norcoreano por su presunta implicación en el caso del "Cheonan".

En este sentido, el diplomático estadounidense reiteró el pleno apoyo de EEUU a Corea del Sur en el máximo órgano de la ONU.

Un equipo internacional de investigadores auspiciado por Corea del Sur aseguró el 20 de mayo que había pruebas "abrumadoras" sobre la responsabilidad de Pyongyang en el suceso.

Este martes, Corea del Norte acusó a Corea del Sur y a EEUU de haberse inventado el resultado de esa investigación y amenazó con tomar acciones militares contra una posible condena de la ONU.

El ministro de la diplomacia surcoreano mantuvo ayer una conversación telefónica con su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, para pedir el respaldo de Rusia, país con derecho a veto en el Consejo de Seguridad, según fuentes del Ministerio de Exteriores en Seúl.

Ni Rusia ni China, aliados tradicionales de Pyongyang y con derecho a veto, han determinado aún su postura respecto al incidente.

Campbell tiene previsto abandonar hoy Seúl con destino a Tokio para una visita oficial de dos días a Japón.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos A. González Álvarez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución